

07.05.2021 um 00:02 Uhr

hr4 ÜBRIGENS



Ein Beitrag von
Daniel Stehling,
Katholischer Pastoralreferent und Religionslehrer, Fulda

Einsatz für den Frieden

Es ist Anfang Mai. Und wie in jedes Jahr muss ich in diesen Tagen ganz besonders an meine Oma denken. Warum gerade jetzt? Ganz einfach. Meine Oma hat mir oft von ihren Erinnerungen an den Zweiten Weltkrieg erzählt. Davon, wie es ihr und der Familie in dieser Zeit ergangen ist. Und ich habe als kleiner Junge immer ganz gespannt zugehört. In den ersten Maitagen erzählte meine Oma dann von ihren Glücksgefühlen und ihrer Erleichterung, dass der Krieg endlich zu Ende war. Ihre Freude und Dankbarkeit, dass sie mit den Kindern den Krieg einigermaßen gut überstanden hatte, konnte ich noch Jahre später jedes Mal in ihren Augen erkennen. Aber auch ihr eindringlicher Appell, mit dem sie die Erzählungen aus der Zeit des Kriegsendes stets abschloss, ist mir bis heute im Gedächtnis geblieben. "Wir müssen uns für den Frieden einsetzen, im Großen, aber vor allem auch im Kleinen. Ich und Du auch!", so sagte meine Oma immer.

Obwohl meine Oma schon vor vielen Jahren gestorben ist, sind ihre Worte bis heute in mir lebendig. Was sie damals so eindrücklich gesagt hat, wird mir heute, viele Jahre später erst richtig deutlich: Ich muss mich aktiv für den Frieden einsetzen. Ihn selbst schaffen und erhalten. Im Großen ist das oft schwierig, weil ich keinen Einfluss auf die Entscheidungen habe. Aber im Kleinen, in meiner Umgebung, bei den Menschen, mit denen ich zu tun habe, da kann ich Frieden leben und mich für ihn einsetzen. Ganz konkret heißt das für

mich: nachgeben, verzeihen, den ersten Schritt auf andere zugehen und nicht im Ärger und Groll über den Nachbarn oder den Arbeitskollegen stecken bleiben. Zu diesem Einsatz für den täglichen Frieden fordert uns auch die Bibel auf. In Psalm 34 heißt es: "Suche den Frieden und jage ihm nach!" (Ps 34, 15). Ich bin der Überzeugung, dass sich mein Einsatz für den Frieden im Kleinen auch auf den Frieden im Großen auswirkt. Und da bin ich wieder ganz bei meiner Oma, die sagte: "Wir müssen uns für den Frieden einsetzen im Großen, aber vor allem auch im Kleinen. Ich und Du auch!"